

Portadas Estateales

26 enero 2026



¿ARTE URBANO O VANDALISMO?

Graffiti: pintas generan debate y sanciones

En Edomex se abrieron 15 mil 645 carpetas por daño a la propiedad en 2025; el graffiti sin permiso es delito y puede afectar la salud mental. **Pág. 15**



TOPESA RÚBEN PÉREZ

TORNEO CLAUSURA 2026

Diables van por el desquite en Querétaro

Tras caer ante Tigres, Toluca Femenil visita a Querétaro, que no suma puntos, para retomar la senda de triunfo en la jornada 5. **DEPORTES**

ESTO



El Sol de Toluca

TOLUCA DE LERDO | LUNES 26 DE ENERO DE 2026 | AÑO LXXVIII | NO. 27,654 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$13.00

Mejora vial, a marchas forzadas

A un mes del inicio de la rehabilitación de avenidas en Toluca rumbo al Mundial 2026, vecinos y comerciantes enfrentan afectaciones por el polvo generado al retirar el asfalto sin reencapitar de forma continua. En vialidades como José López Portillo y Alfredo del Mazo, el polvo invade casas y negocios, provoca molestias respiratorias y caída de ventas. Aunque se reconoce la necesidad de mejorar las calles, el lento avance de las obras ha prolongado los impactos en la vida diaria. **Pág. 12**

RAMÓN NERIAGO



DURANTE 2025

Toluca registra dos meses de aire limpio

ADRIANA GARCÍA

Falta cambiar el transporte público y atención a empresas contaminantes: Salazar Suárez

Por primera vez en los últimos tres años, el valle de Toluca registró dos meses consecutivos con buena calidad del aire durante 2025, específicamente mayo y junio, de acuerdo con el informe anual de la Red Automática de

Monitoreo Atmosférico del Estado de México. En ese bimestre no se rebasaron los límites de PM10 y PM2.5, lo que se atribuyó principalmente a la alta incidencia de lluvias. No obstante, sólo tres meses más presentaron baja conta-

mación, mientras que marzo, noviembre y diciembre destacaron por altos niveles de partículas contaminantes. El informe también detalló los nuevos parámetros para activar alertas y contingencias ambientales.

Jucero Salazar Suárez, presidenta de la Asociación Civil Todos Somos Comunidad, advirtió que, pese a avances aislados, la mejora del aire requiere acciones inte-

grales y coordinadas entre sociedad y gobiernos como planeación urbana adecuada, controlar la circulación del transporte público, atención a empresas contaminantes y reforestación, además consideró que el programa Hoy No Circula recién implementado en la Zona Metropolitana del valle de Toluca y de Tianguistenco tiene un origen recaudatorio, más que ambiental. **Págs. 4 y 5**

CIFRAS DEL AÑO PASADO

Repuntan las infecciones respiratorias en el Edomex

La entidad mexiquense hasta la semana epidemiológica 52 del año pasado registró 2 millones 778 mil 937 casos de infecciones respiratorias agudas, lo que representa un incremento de 952 mil 940 casos respecto al mismo periodo de 2024. De acuerdo con el Boletín Epidemiológico estatal, las jurisdicciones con más casos fueron Toluca, Ecatepec y Cuautitlán. Las autoridades exhortaron a evitar cambios bruscos de temperatura y reforzar medidas de prevención, ya que las infecciones respiratorias agudas, causadas principalmente por virus, se transmiten por contacto directo o superficies contaminadas y afectan con mayor riesgo a niñas y niños. **Pág. 3**

ESTÁ EN EL ALTIPLANO

Fiscalía vincula a proceso a el Botox

La FGR obtuvo la vinculación a proceso de César Alejandro "N", alias el Botox: lo acusan por delincuencia organizada, drogas y armas. **Pág. 39**

GOBIERNOS EFECTIVOS 29.9%

ENSU: baches, el mayor problema urbano

Encuesta Nacional de Seguridad Urbana revela que baches, falta de agua y tráfico son los problemas que más afectan a la población. **Pág. 9**



ENFERMERÍA · GERONTOLOGÍA · NUTRICIÓN
PSICOLOGÍA Y ODONTOLOGÍA

Iniciamos en enero 2026
colegiatura desde

\$2,520

UNIVERSIDAD
IUEM
INSTITUTO UNIVERSITARIO
DEL ESTADO DE MÉXICO S.C.



722 262 4878



Rana Foroohar
"Respuestas erróneas de Washington a preguntas correctas" - P. 21



Gerardo Esquivel
"Diálogo respetuoso y libre en Palacio con 8 economistas" - P. 15



Viri Ríos
"Comenzó el punto de inflexión para el jefe de la Casa Blanca" - P. 14

Inseguridad. En 12 meses se registraron al menos 20 incidencias de este tipo en la Zona Metropolitana del Valle de México, muchos con evidencia de mutilación

Tultitlán se ha vuelto tiradero de cadáveres del Estado de México

FABIÁN RODRÍGUEZ, TOLUCA

Los municipios de la Zona Metropolitana del Valle de México tienen el mayor registro de hallazgos de cuerpos embolsados en el año reciente. PÁG. 2

Piden presentar quejas

Hay siete denuncias por extorsión de ministeriales

CLAUDIA HIDALGO - PÁG. 3

Contra la violencia

Juzgados libres operarán en municipios con alerta

CLAUDIA HIDALGO - PÁG. 4

Ayuda humanitaria

Quedan aún ocho denuncias contra presidenta de El Oro

CARLOS ZAID - PÁG. 4

ATRACTIVO TURÍSTICO



MEZCALEROS, CON EXITOSA PARTICIPACIÓN

Los productores mexiquenses, en catas en España

ALONDRA ÁVILA - PÁG. 6

Tradición. El Niño está preparándose para la fiesta

En algunos talleres restauran hasta 2 mil imágenes de Niños Dios en enero. Víctor Martínez, restaurador, señala que reparan figurín de yeso, madera, fibra de vidrio y pasta. T. CONTRERAS

Previenen etapa de lluvias en la capital

Solicitará el Ayuntamiento de Toluca a Conagua un estudio técnico de la cuenca del Río Verdigüel. MELLISSA LÓPEZ - PÁG. 4



Supertazón LX. Halcones, por la venganza de 2015

En un duelo de errores, Patriotas vencen 10-7 a Denver, mientras que Seahawks derrota con dramatismo a Rams 31-27. PÁG. 30



Normativa. En Lerma no pondrán multas por el Hoy No Circula P. 5

Le dan sentencia de 47 años por extorsionar a sacerdote en una parroquia de Tlalnepantla

CARLOS ZAID, TLALNEPANTLA

Integrante de la Unión Tepeyac exigió la entrega de dinero semanal por no causarle daños al presbítero o al templo. PÁG. 3



Plaga. El gusano barrenador acelera protocolos sanitarios P. 7

Grupo armado mata a once en cancha de futbol en Salamanca

S. NEGRETE Y J. PADILLA, SALAMANCA

Hombres armados llegan en tres camionetas y disparan más de 100 veces contra la gente en las canchas. PÁG. 16

HERALDO

ESTADO DE MÉXICO

26 de enero de 2026 • Año IX • No. 3900 • \$10.00

www.hgrupoeitorial.com

d i m s

@HConexion

@h Conexion

@_conexion_h

@conexin_h



CHRISTIAN NODAL ESTRENA NUEVO TATUAJE
ante&gente 4D



EL INSPECTOR LLAMA A LA PUERTA EXTIENDE TEMPORADA
cultura ID



SUSPIRO PARA LA SELECCIÓN MEXICANA POR EL TRIUNFO
trofeo 1C

TOLUCA

Toluca lista regreso de parquímetros

Alcalde asegura que habrá transparencia y no habrá afectados.

Aredi Diaz

El proyecto para la implementación de parquímetros en la ciudad de Toluca estaría listo en aproximadamente cuatro semanas, y en un mes más arrancaría su colocación en algunos polígonos de la ciudad, indicó el alcalde Ricardo Moreno Bastida.

Indicó que actualmente trabaja en las opciones para su implementación, "si es una empresa, si compramos los parquímetros o entraríamos en un convenio de renta, estaría listo en tres a cuatro semanas el proyecto; y las máquinas no más de un mes después", dijo.

En entrevista para medios de comunicación indicó que la tarifa será regulada por el

Operación limitada a demarcaciones

Además, reiteró que su implementación será únicamente en determinados polígonos, donde es urgente su uso para el orden vial, por lo que será en el Centro Histórico de Toluca, 5 de mayo zona Terminal - Merced Juárez, y la zona de hospitales al norte de la ciudad.

"No nos vamos a mover más allá del primer cuadro, en el caso del centro de Toluca, donde tradicionalmente desde hace más de 30, 35 años

ya han existido los parquímetros. Entonces, que no se preocupen ni Francisco Murguía, ni Ciprés,

nada de eso", enfatizó. Moreno Bastida añadió que, los parquímetros buscan que haya garantías de seguridad, por lo que su fin, aseguró no es recaudatorio, "merecemos una ciudad de primer mundo" parquímetros de primer mundo.

Yo lo dije, para mí no es recaudatorio, no queremos el dinero, sino es una base para el orden vial

en la ciudad que es tan necesaria e indispensable", dijo.

parquímetros, sino que su administración la llevará Toluca.

Habrá transparencia en el programa

Ante el llamado de vecinos organizados de Toluca a que el programa sea transparente, cuente con un estudio y que le destino de los recursos recaudados sea vigilado por la población el alcalde aseguró que los proyectos y licitaciones serán públicas, y enfatizó que no habrá afectaciones por su instalación.

"Cualquier tipo de licitación que se tenga que hacer será pública. Estamos buscando un tipo de negociación que sea beneficiosa para la propia gente de las calles donde se van a instalar. Una vez que estén hechos los estudios técnicos, los baremos públicos, que nadie se sienta alarmado, no vamos a cometer abusos, no va a ser un uso indiscriminado del parquímetro", indicó.



El alcalde Ricardo Moreno detalló los pormenores del programa de parquímetros que planea



REPORTAJE

PRESUPUESTO HISTÓRICO SIN DEUDA: EL EDOMEX CRUZA LOS 410 MMDP CON GIRO SOCIAL, CONTROL FINANCIERO Y NUEVOS CANDADOS

Por unanimidad y sin sobresaltos legislativos, la Legislatura del Estado de México aprobó en diciembre del 2025 el Paquete Fiscal 2026, un documento que no solo fija números récord, sino que redifine prioridades políticas, sociales y financieras en la entidad más poblada del país. El monto total asciende a 410 mil 341 millones 615 mil 262 pesos, lo que representa un incremento real de 5.6 por ciento respecto al ejercicio 2025, cuando el presupuesto fue de 388 mil 550 millones 619 mil 260 pesos. (MÁS INFORMACIÓN PÁG 3A Mireya Carta)



Disminuye 37% la extorsión en Edoméx, asegura Fiscalía.

Toluca

La estrategia de seguridad implementada por el gobierno estatal muestra resultados concretos en la reducción del delito de extorsión, que en 2025 cayó 37.4 por ciento en territorio mexiquense, en comparación con el año anterior, informó la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM). (MÁS INFORMACIÓN PÁG 4A KARINA VILLANUEVA)



Vinculan a proceso a feminicida de Cuautitlán

Toluca La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) informó que la autoridad Judicial determinó la vinculación a proceso en contra de Eric Antonio 'N', quien es investigado por su probable intervención en el delito de feminicidio en agravio de dos víctimas en el municipio de Cuautitlán, hechos sucedidos el pasado 12 de enero. (MÁS INFORMACIÓN PÁG 5A KARINA VILLANUEVA)



Conflictos políticos frenan avances en El Oro

El Oro La situación política y administrativa que enfrenta el municipio de El Oro continúa sin avances claros, reconoció el diputado de Morena y presidente de la JUCOPCO Francisco Vázquez Rodríguez, quien señaló que las tensiones internas entre autoridades locales han generado un estancamiento que afecta directamente a la población. (MÁS INFORMACIÓN PÁG 4A MIREYA CARTA)



Frío extremo afecta gran parte de México

(MÁS INFORMACIÓN PÁG 12A)

3M TOLUCA / BESTUNE TOLUCA

www.bestune-toluca.com

T77

CONDUCE TUS SENTIDOS

2025 DESIGN \$481,499

Salón Díaz Mirón, #700 Col. Industrial Sánchez Coahuila Toluca, Edo. Mex. C.P. 50000

Facebook: 3M TOLUCA / BESTUNE TOLUCA

Twitter: @BestuneToluca

Instagram: @BestuneToluca

YouTube: Bestune Toluca

QR code: www.bestune-toluca.com

Contactanos: 722 212 3252

Guarnición, parabrisas, Pantalla táctil central 12.3", Aislador de aire, Contactanos



HOY
Máxima
21°C
Mínima
3°C

EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL



La Jornada

Estado de México

LUNES 26 DE ENERO DE 2026
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 5
NÚMERO 1682 // Precio 10 pesos



Fortalece Horacio Duarte coordinación con los municipios y la Legislatura local

● El secretario general de Gobierno sostuvo reuniones estratégicas durante enero

REDACCIÓN/P.3

Ciudad de México fortalecerá recursos del Heroico Cuerpo de Bomberos capitalino

● Encabeza Clara Brugada primer desfile por el Día del Bombero y la Bombera

MAURICIO BAUTISTA/P.2

De Interés General

Ministros de la Corte no usarán camionetas de lujo y anuncian su devolución

REDACCIÓN/P.2



Programa se aplica, o no, de manera discrecional

Desdén municipal a la aplicación del Hoy No Circula

● Ayuntamientos de los valles de Tenancingo y Toluca difieren en sus formas de ejecución

● Secretaría del Medio Ambiente afirma que respeta la "autonomía" en su implementación

● Grúas y corralones aplican cobros fuera de la normatividad que establece la ley

GERARDO CARMONA/P.5

Rescatan a bebé en choza de lámina de Ecatepec



▲ Un bebé de un año y tres meses fue rescatado por policías municipales y personal de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) luego de ser localizado solo, encerrado y en condiciones insalubres dentro de una choza improvisada de lámina, cartón y madera, ubicada en la zona

federal de la colonia El Chamizal. El hallazgo ocurrió durante un patrullaje a pie, cuando los uniformados escucharon el llanto del menor; al acercarse, detectaron que provenía de un cuarto cerrado con candado, por lo que decidieron romper la cadena para ingresar y poner a salvo al niño. Foto Especial.

Valle de México

NO HAY
CONTINGENCIA
Ambiental Atmosférica



Hoy no circula

Placa
5 y 6
Amarillo
De 5:00 a 22:00 hrs
Lunes
Hologramas 1, 2 y permisos

Valle de Toluca

NO HAY
CONTINGENCIA
Ambiental Atmosférica





IMAGEN DEL DÍA TRABAJO Y FRÍO

Toluca, Méx.— A pesar de las bajas temperaturas registradas en los últimos días en la capital mexiquense, comerciantes de la tercera edad salen a las calles para ofrecer sus productos. Aunque se trata de una actividad de carácter informal, para muchos adultos mayores representa una alternativa ante la escasez de oportunidades laborales y la necesidad de obtener ingresos para el sustento diario.



EL UNIVERSAL ESTADO DE MÉXICO

www.eluniversaledomex.com.mx/

Lunes 26 de enero de 2026

\$10

Ayuntamiento de El Oro enfrenta ocho denuncias

Los expedientes, presentados por distintos actores políticos, se encuentran en etapa de análisis e incluyen señalamientos por **posibles faltas administrativas, conflictos laborales y manejo de recursos públicos**

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx.— La Contraloría del Poder Legislativo informó que cuentan con ocho denuncias firmes en contra del Ayuntamiento de El Oro, las cuales han sido presentadas por diversos actores políticos, entre ellos, el síndico.

Recordó que de inicio se llegaron a registrar 14 denuncias; sin embargo, algunas no procedieron por no ser de su competencia y sólo se mantuvieron firmes ocho denuncias en tema centro de la incompatibilidad de funcionarios con el ejercicio de algunos servicios para ser titulares de dependencias, unidades o áreas, por la destitución de personas sin el proceso correspondiente, después injustificadas, por el no pago a trabajadores y por presuntos hechos de corrupción.

“Son denuncias que presentaron diferentes personas, salvo la del síndico que tiene que ver con el tema del manejo de dinero, se presentó un mes después”

JUAN JOSÉ HERNÁNDEZ VENECES
Titular de la Contraloría

“Primero tenemos que valorar las pruebas que nos han sido entregadas, pedir información al municipio e ir concatenando las pruebas para que podamos hacer el informe”

14 DENUNCIAS han presentado en contra del Ayuntamiento de El Oro.

sentó un mes después de que hizo una rueda de prensa, en diciembre”, comentó el titular de la Contraloría, Juan José Hernández Vences. Explicó que las denuncias se encuentran en proceso de integración por lo que están solicitando información al Ayuntamiento, después pasarán a la etapa de investigación y

posteriormente con la garantía de audiencia para determinar si hubo alguna falta administrativa, proceso que podría tardar algunos meses.

“Primero tenemos que valorar las pruebas que nos han sido entregadas, pedir información al municipio e ir concatenando las pruebas”.

| GOBIERNO | A3



EDUARDO CONZUELO

“Para nuestra entidad (Edomex) se tiene especial interés al contar con dos aeropuertos (Toluca y AIFA)”

| A7 |

OPINIÓN

- A6 Alejandra Camilo
- A7 Juan Carlos Villareal
- A7 Martha González
- A7 Alberto Hidalgo
- A7 Miriam Martínez
- A8 Luis Alberto García

Año 2, Número 330, Edomex. 8 págs.

MUNICIPIOS



AVANZA REHABILITACIÓN DEL PERIFÉRICO NORTE

Los trabajos se realizan de forma continua en varios tramos, con maquinaria especializada y labores nocturnas. | A4 |

MUNICIPIOS



Primer donativo óseo del año en Edomex

El material, proveniente de Chihuahua, permitirá realizar cirugías de reconstrucción y tratamientos especializados. | A8 |



Gobierno de Toluca acelera obras con 48 frentes de trabajo

Redacción

- Ayuntamiento reporta más de 178 obras y acciones durante el primer año de gobierno

Ricardo Moreno Bastida, presidente Municipal de Toluca afirmó que la demarcación registra un avance significativo en materia de obra pública, con la ejecución de más de 178 obras y acciones durante el primer año de su administración, distribuidas en distintas delegaciones de la capital mexiquense.

Al referirse a la pavimentación de una de las principales avenidas en la comunidad de Cacalomacán, el alcalde destacó que se trata de una obra estratégica debido al alto flujo vehicular y al tránsito constante de transporte público urbano, lo que representa un beneficio directo para la movilidad y el desarrollo de la

zona.

En entrevista Moreno Bastida explicó que el gobierno municipal ha implementado al menos cuatro técnicas distintas de pavimentación: concreto hidráulico, concreto ecológico, pavimento asfáltico y bacheo profundo, lo que ha permitido avanzar de manera más eficiente en la rehabilitación de vialidades en toda la ciudad.

Indicó que actualmente se mantienen activos 48 frentes de trabajo y que, en los últimos días, se han inaugurado de manera consecutiva diversas calles en comunidades del norte, centro y sur del municipio, como San Pablo,

San Cristóbal y Cacalomacán, con el objetivo de atender de forma integral el rezago en infraestructura.

El edil subrayó que, además de cumplir compromisos previamente adquiridos, su administración se encuentra recorriendo las comunidades para establecer nuevos compromisos de gobierno y definir las acciones pendientes, al reconocer que, si bien se han logrado avances importantes, aún falta trabajo por realizar.

"Este tipo de obras desperta esperanza en la gente, una esperanza que estuvo perdida por mucho tiempo y que hoy vuelve a encenderse", expresó el alcalde, al tiempo que llamó a no disminuir el ritmo de trabajo y, por el contrario, acelerarlo para aprovechar de manera eficiente los recursos disponibles.

En materia financiera, Moreno Bastida señaló que el Ayuntamiento de Toluca se encuentra inscrito en diversos programas federales y aseguró que se están invirtiendo adecuadamente los recursos públicos, por lo que adelantó que en las próximas semanas se dará a conocer un anuncio relevante relacionado con las finanzas públicas municipales.

Finalmente, el edil destacó que su gobierno mantiene una visión integral de desarrollo que incluye no solo infraestructura y servicios, sino también el impulso a las nuevas generaciones, como la reciente inauguración de la Escuela Municipal de Emprendimiento de Toluca, espacio que brindará acompañamiento, capacitación y apoyos a jóvenes interesados en iniciar negocios, al tiempo que reiteró la necesidad de fortalecer el orden y la movilidad para garantizar una ciudad más segura.



SMSEM avanza en la fase sectorial de sus eventos culturales y deportivos

La edición 2026 se desarrolla bajo el lema "Centenario de la Fraternidad y Unidad Sindical" | Pág. 3-A



Refuerza Metepec acciones para mejorar movilidad y seguridad vial

Obras de mantenimiento buscan fortalecer la seguridad de peatones y automovilistas | Pág. 3-A



En 2025 programas sociales ejercieron más de 12 mil mdp

Lilia González

La Secretaría de Bienestar del Estado de México informó que durante el 2025 los ocho programas sociales que ejecutó ejercieron 12 mil 587 millones de pesos.

De acuerdo con el Informe sobre la Aplicación de los Recursos y la Evolución de los Programas Sociales que mes a mes es reportado a la LXII Legislatura, refiere que cinco esquemas sociales utilizaron sus recursos al 100 por ciento: "Mujeres con Bienestar", "Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad Permanente", "Niñez Indígena con Bienestar", "Bienestar Cultural Indígena" y "Jóvenes con Bienestar"(...)

Continúa en la Pág. 3-A



Edoméx contiene primer caso de gusano barrenador

El Gobierno del Estado de México atendió de manera inmediata el primer caso de Gusano Barrenador del Ganado (GBG) registrado en la entidad, luego de detectarse la enfermedad en una cabra en el municipio de Tlalnepantla, lo que permitió contener la plaga y evitar su propagación a otras unidades de producción pecuaria.

La secretaría del Campo, María Eugenia Rojano Valdés, supervisó las acciones de sanidad implementadas en la comunidad de El Mango, donde se confirmó el caso, y destacó que la respuesta fue posible gracias a la coordinación permanente con productores, autoridades municipales y dependencias federales(...)

Continúa en la Pág. 4-A



CODHEM y Colegio de Notarios fortalecen acceso incluyente a la fe pública

| Pág. 4-A

Innovación electoral impulsa la confianza ciudadana en el IEEM

| Pág. 8-A

CAPITAL

Lunes 26 de enero 2026

ESTADO DE MÉXICO

capitaledomex.com.mx

Año 17, Número 5645. \$10



PAGA FISCALÍA 14 MILLONES EN RECOMPENSAS

• En el caso de personas desaparecidas, nueve gratificaciones han sido cobradas, con un pago total de 940 mil pesos

• Datos de la institución, a lo largo de 12 años de operación del mecanismo, se han consolidado 52 retribuciones

3

ACELERAN EL PASO DE DÍA Y NOCHE EN PERIFÉRICO

El Gobierno del Estado de México garantiza el avance acelerado en la reconstrucción de 108 kilómetros del Periférico Norte mediante la intervención simultánea de cuatro tramos, con trabajos en horarios diurnos y nocturnos, y el uso de 40 equipos de tecnología de vanguardia, a fin de concluir lo antes posible los trabajos con la menor afectación para las personas usuarias.

En estas labores se emplea maquinaria especializada compuesta por fresadora, camiones de volteo, barredora,

petrolizadora, finisher, vibrocompactador de rodillo y vibrocompactador neumático. "Estamos haciendo intervención en los cuatro tramos, o sea, tenemos hacia el sentido de Tepotzotlán a la Ciudad de México; Tepotzotlán hacia lo que era el Toreo y del Toreo hacia lo que es Tepotzotlán", señaló Joel González Toral, Director de la Junta de Caminos estatal.

Recordó que la administración gubernamental mexiquense se propuso concluir los trabajos de reconstrucción del

Periférico Norte el 30 de abril de este 2026, con una inversión superior a los mil 200 millones de pesos, en beneficio de más de 15 millones de usuarios.

El funcionario estatal detalló que los trabajos de pavimentación de la vialidad se realizan de manera ininterrumpida. Con el uso de hasta 10 equipos por tramo, en promedio se avanza hasta 4 kilómetros por día. Esto -dijo- garantiza que la obra pueda ser concluida en tiempo y forma, de acuerdo con el plan establecido.



FOTO: ESPECIAL

MEZCAL MEXIQUENSE DEJA BUEN SABOR DE BOCA EN MADRID

Mauricio Massud, presidente del Consejo de Cámaras y Asociaciones Empresariales del Estado de México, calificó como exitosa la presentación y cata de mezcal mexiquense en la Feria Internacional de Turismo de Madrid (FITUR) 2026.

Destacó que a lo largo de la última semana, se llevaron a cabo cinco catas de Mezcal en espacios estratégicos y de alta proyección internacional para este proyecto

desarrollado durante los últimos años.

Los comensales recibieron una explicación detallada sobre los procesos productivos del mezcal, desde el cultivo y maduración del agave hasta la destilación, así como sobre la importancia de la Denominación de Origen Mezcal, recientemente considerada para 15 municipios del Estado de México, lo que brinda certeza jurídica, respalda la calidad del producto y fortalece su posicionamiento en mercados

nacionales e internacionales, explicó.

Detalló que la cata fue conducida por el equipo del Clúster de Mezcal del Estado de México, a través de una experiencia sensorial donde asistentes degustaron mezcales provenientes de los municipios de Coatepec Harinas, Malinalco y Zacualpan, apreciando sus perfiles organolépticos y las particularidades que distinguen a cada región.

Mauricio Massud Martínez, presi-

dente del Consejo de cámaras, señaló que este sigue siendo uno de los proyectos estratégicos de Concaem que ha contado con el respaldo de la Secretaría de Cultura y Turismo Mexiquense por lo que la secretaria Nelly

Carrasco Godínez, participó de este encuentro donde destacó la relevancia de impulsar al mezcal mexiquense como un producto con identidad, calidad y profundo arraigo cultural. (Redacción Capital)



10

SUSCRÍBETE GRATIS
Vía WhatsApp al
55 7455 5061
y recibe Capital en tu celular



FOTO: ESPECIAL

EVITAR DERRUMBES

La presidenta municipal, Romina Contreras, entrega la tercera etapa de la estabilización del talud de la calle Monte Himalaya, para aumentar la seguridad y cuidar el patrimonio de las familias

4

EXTIENDEN IDIOMAS

El Centro de Enseñanza de Lenguas de la Universidad Autónoma del Estado de México amplió las fechas de inscripción para inglés, francés, alemán, italiano, ruso, portugués, chino mandarín y japonés

4

HOY ESCRIBEN

Alfredo Albíter Sánchez

Pásale güerita (II)

2



Capacidad eléctrica de CFE, insuficiente para enfrentar tormenta invernal

P. 13



DÍA A DIOS amánecer®

Presidente Editor Dr. Naim Libien Kauí

Lo Nuevo en Periodismo

Lunes 26 de enero de 2026 Año XXXIV No. 13526

\$10
Pesos

Cambiando de Tema...

KARINA ROCHA PRIEGO

MÉXICO BAJO TUTELA, LA SEGURIDAD NACIONAL YA NO SE DECIDE EN MÉXICO

La nueva estrategia de Estados Unidos hacia México, no es una advertencia diplomática, sino un *acta de defunción política* para un modelo de gobierno que renunció al control del territorio, Washington ya no habla en términos de cooperación, sino de contención, no discute soberanía, sino amenazas y, en ese giro brutal, el gobierno mexicano queda exhibido como *un Estado incapaz de garantizar seguridad básica, la narrativa oficial se derrumba frente a una realidad que cruza la frontera sin pedir permiso, carteles empoderados, migración desbordada, pueblos y corredores industriales vulnerables, y una clase gobernante más preocupada por el discurso que por los resultados.*

karina_rocha1968@yahoo.com.mx ► 5

Ampliará OSFEM auditorías a programas sociales en 2026



MARTA ROMERO P. 3

Olvidaba decir...

Tras el despido de Gina Serrano de TV Mexiquense, la cloaca se comienza a destapar. En una publicación que realizó en *redes sociales*, exhibió que quienes laboran ahí lo hacen sin prestaciones, sin seguridad social y bajo contratos. Incluso, al momento del despido no hay finiquito, pese a ser una *instancia del Gobierno del Estado de México*. Bien lo dice la ex-conductora: "No está predicando con el ejemplo", mientras que, en el discurso, el *gobierno estatal asegura que ve por el bienestar de los mexiquenses*, aunque no de al menos 60 por ciento de los empleados de la televisora estatal.

En el Valle de México

Familias enteras sostienen jornadas de búsqueda de personas desaparecidas



► *Brigadas de familiares y colectivos recorren Cuautitlán Izcalli, Tepotzotlán y Zumpango, supliendo con presión social y trabajo en campo la falta de una estrategia pública eficaz para la localización de personas desaparecidas*

Familias y colectivos recorren calles y espacios abiertos de Cuautitlán Izcalli, Tepotzotlán y Zumpango en jornadas de búsqueda de personas desaparecidas, una tarea impulsada por la presión social y el dolor acumulado, frente a la falta de una política pública eficaz y respuestas institucionales reales.

MARY GONZÁLEZ P. 7

Aumenta percepción de inseguridad en ciudades del país, según Inegi

MIREYA ÁLVAREZ P. 6



Confirman primer caso de gusano barrenador del ganado en Edomex



Pág. 6

PORTAL

Liberación

Sin corrupción, presupuesto alcanza para más obras y programas de bienestar: Sheinbaum

REDACCIÓN PORTAL

- La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que cuando se elimina la corrupción, alcanza para realizar más acciones a favor del pueblo con recuperación y creación de infraestructura en todos los estados.

Pág. 5

Logran saldo blanco en actividades turísticas del Nevado de Toluca con operativo de alta montaña



Pág. 2



Extiende CELe de la UAEM periodo de inscripción a cursos de idiomas para estudiantes y público general

Pág. 7



Presentan libro sobre especies endémicas del Edomex para generar conciencia ambiental en infantes

Pág. 8

Terminará el 30 de abril la reconstrucción del Periférico Norte, prevé González Toral



Pág. 3

El gobierno del Estado de México garantiza el avance acelerado en la reconstrucción de 108 kilómetros del Periférico Norte mediante la intervención simultánea de cuatro tramos, con trabajos en horarios diurnos y nocturnos, y el uso de 40 equipos de tecnología de vanguardia, a fin de concluir lo antes posible los trabajos con la menor afectación para las personas usuarias.

Rehabilitan planteles de Toluca con 'Yo pongo guapa mi escuela'



Pág. 3

Actualización y convicción democrática, los pilares del IEEM a 3 décadas de su fundación



Pág. 4

Inundan con actividades culturales al Edomex en la última semana de enero



Pág. 8



Derecho de
Picaporte

Alfonso Godínez

- Las polémicas "pluris".
- Ricardo Moreno - Sergio Gutiérrez.
- Nuevamente la carroñería.

Pág. 4



Con singular
alegría

Gilda Montaño

Para doña Delfina, que sí quiere a nuestros peludos.

...No puedo entender cómo se puede limpiar un espacio tan grande, y tan lleno de animales, con tan poquita gente. Pero además sin apoyo y sin comida para ellos. Por más que quieran hacerle, esto no es posible. Aunque la gente sea más que buena...

Pág. 6

Nueva sede de aduanas permitirá aumentar la recaudación para beneficio del pueblo: Sheinbaum



Pág. 5

PUNTUAL



PERIODISMO DE TESIS

LUNES / 26 DE ENERO DE 2026 / NO. 6648 / AÑO XXI / WWW.DIARIOPUNTUAL.COM.MX

PESE A DISMINUCIÓN DELICTIVA, LA PERCEPCIÓN SE MANTIENE

ENSU DEL INEGI MUESTRA AVANCES PARCIALES Y REPUNTES EN MUNICIPIOS CLAVE SOBRE LA PERCEPCIÓN CIUDADANA DE INSEGURIDAD

SUSANA CORREA

diario-puntual.com.mx/pese-a-disminucion-delictiva-la-percepcion-se-mantiene/

02

ENSU Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana
2022



INEGI

REGRESA LA VIDA AL LAGO DE TEXCOCO;
AVISTAN PELÍCANOS DESPUÉS DE 15 AÑOS



RECUPERACIÓN AMBIENTAL DEL LAGO PERMITE EL RETORNO DE AVES MIGRATORIAS Y REFORZA LA RESTAURACIÓN ECOLÓGICA

GERARDO MIRANDA

05

diario-puntual.com.mx/regresa-la-vida-al-lago-de-texcoco-avistan-pelicanos-despues-de-15-anos/

CÚPULA EMPRESARIAL (CCE) IMPULSA DIÁLOGO CON EL PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE MÉXICO



REUNIÓN CON EL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA TIENE LA FINALIDAD DE FORTALECER CERTIDUMBRE E INVERSIÓN

ENRIQUE CASTAÑEDA

03

diario-puntual.com.mx/cupula-empresarial-cce-impulsa-dialogo-con-el-poder-judicial-del-estado-de-mexico/

MONTAÑO EN LA FITUR:
EXPERIENCIAS EN
TURISMO DEBEN SER
APLICADAS EN ATIZAPÁN



EL EMPRESARIO Y LÍDER SOCIAL PARTICIPÓ EN LA FERIA INTERNACIONAL DE TURISMO REGISTRADA EN ESPAÑA

03

CRISTY HUERTA

diario-puntual.com.mx/montano-en-la-fitur-experiencias-en-turismo-deben-ser-aplicadas-en-atizapan/

CAE EN UN 37% EL
DELITO DE EXTORSIÓN
EN EL EDOMÉX
DURANTE 2025



ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DE DELFINA GÓMEZ ARROJA RESULTADOS CONCRETOS Y POSITIVOS EN LA ENTIDAD MEXIQUENSE

HORACIO JIMÉNEZ

04

diario-puntual.com.mx/cae-en-un-37-del-delito-de-extorsion-en-el-edomex-durante-2025/

**ROSTROS
PUNTUALES**

POR: YAZMIN RIVERO

+++ REDES SOCIALES: EL NUEVO FILTRO DEL PODER

+++ CUANDO LA JUSTICIA SE CONFUNDE

02

Ingresan a "El Altiplano" a César Alejandro Sepúlveda, alias "El Botox" Pág. 3

La Noticia Hecha Periódico

EL VALLE

AÑO XXXV Número 10,593

SÍGUENOS EN

Lunes 26 de enero de 2026

Presidente Fundador: José Elías Nader Achkar

Segunda Época



elvalle.com.mx

Toluca, Estado de México

Reconstrucción del Periférico Norte del EdoMéx avanza a buen ritmo



Pág. 9

* Gobierno de Delfina Gómez garantiza avance acelerado gracias a las 40 máquinas que trabajan sin interrupciones

\$ 7.00



México gana, pero no convence ante Bolivia

Pág. 14

Intensifican vigilancia aérea y terrestre en el Nevado de Toluca



Pág. 8

Opinión



uniRversO

Dr. Rocío Hernández Rojas



Política Ambiental

Pág. 4

Postura: Luis Fernando Mora Sánchez

Pág. 4